



Estas son las importantes comisiones en la Cámara de Diputados que encabezará Morena

Ricardo Monreal confirmó que la oposición encabezará algunas comisiones; Eruviel Ávila podría ser uno de ellos

Por Mayte Baena

09 Oct, 2024 04:15 p.m. MX



Ricardo Monreal da su postura sobre las comisiones presididas por Morena en la Cámara Baja Crédito: Cuartoscuro

Movimiento Regeneración Nacional (**Morena**), partido fundado por el expresidente Andrés Manuel López Obrador (**AMLO**), definió ya las **comisiones** a las cuales se les dará prioridad en la **Cámara de Diputados**, por lo que el grupo parlamentario del partido guinda a la vez perfiló a quienes encabezarán las mismas.

De acuerdo con lo expuesto por el partido que se encuentra en el poder, las comisiones que serán discutidas de manera prioritaria son:

- Presupuesto 2025
- Hacienda
- Puntos Constitucionales
- Justicia
- Defensa
- Marina

Por ello, se dio a conocer que en el caso de la comisión de presupuesto, la diputada **Merilyn Gómez Pozos** será quien la presida, al tiempo que la comisión de Hacienda quedó bajo el cargo del legislador **Carlos Alberto Ulloa**. Del mismo modo, la comisión de Puntos Constitucionales estará a cargo del diputado **Leonel Godoy** y, en lo que a la comisión de Justicia, será presidida por el diputado **Julio César Moreno**.

Bajo esa tónica, se informó que será el general **Luis Arturo Oliver** quien se encargue de la comisión de Defensa y la de Marina estará a cargo del almirante **Humberto Coss**.

“Se plantearon las comisiones prioritarias del grupo parlamentario; algunas estaban en manos de la oposición y, por prioridad, he estado conversando con los coordinadores de los grupos parlamentarios. Estas son Presupuesto y Cuenta Pública, Hacienda y Crédito Público, Defensa Nacional, Marina, Puntos Constitucionales y Justicia”, fueron palabras de **Ricardo Monreal** en el marco de la asignación de las seis comisiones antes citadas.

Con lo anterior, Morena ha tomado el control de varias comisiones clave en la Cámara de Diputados -también llamada Cámara Baja- de México, desplazando a los partidos de la oposición como Acción Nacional (**PAN**) y Verde Ecologista de México (**PVEM**) de sus posiciones de liderazgo. Este cambio se produjo tras una **votación interna** que otorgó a Morena la presidencia de las comisiones de Justicia, Defensa Nacional, y Hacienda y Crédito Público, entre otras antes descritas.

El cambio en las presidencias de las comisiones se produce en un contexto de reconfiguración política dentro de la Cámara de Diputados, donde Morena busca **consolidar su influencia**. La pérdida de la presidencia de la Comisión de Hacienda por parte del PVEM ha sido compensada con la oferta de la presidencia de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, para la cual se ha propuesto al diputado **Eruviel Ávila**, quien anteriormente pertenecía al Partido Revolucionario Institucional (PRI) e incluso, llegó a gobernar el Estado de México siendo un duro crítico del partido que hoy encabeza las comisiones más importantes.

Este movimiento estratégico por parte de Morena refuerza su posición en el Congreso y le permite tener un mayor control sobre las decisiones legislativas en áreas críticas como la justicia, la defensa y las finanzas públicas. La reestructuración de las comisiones es un reflejo de las dinámicas políticas actuales y de la búsqueda de Morena por mantener su hegemonía en el ámbito legislativo.

Morena designa al presidente de la Mesa Directiva

Además de las comisiones prioritarias, el grupo parlamentario de Morena llevó a que **Sergio Gutiérrez Luna** fuera nombrado como el nuevo presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en México, mientras que Dolores Padierna ocupará la vicepresidencia, según la reciente decisión del Pleno de la Cámara.



Esta votación unánime, con 420 votos a favor, se llevó a cabo tras la propuesta del Grupo Parlamentario de Morena, el partido del Movimiento de Regeneración Nacional.

La elección de Gutiérrez Luna como presidente del Poder Legislativo se produjo después del fallecimiento de **Ifigenia Martínez** quien ocupaba un cargo relevante en la Mesa Directiva. En consecuencia, el partido Morena decidió proponer a Gutiérrez Luna para liderar la Cámara baja, mientras que Padierna Luna fue seleccionada para asumir la vicepresidencia.

La nueva composición de la Mesa Directiva refleja el consenso alcanzado entre los legisladores, quienes respaldaron la propuesta de Morena sin objeciones. Este cambio en la dirección de la Cámara de Diputados es significativo, ya que establece el liderazgo de Gutiérrez Luna en un momento crucial para el partido y el país.

[Estas son las importantes comisiones en la Cámara de Diputados que encabezará Morena - Infobae](#)